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““扛重担扛重担，，为徐指导减压为徐指导减压””
——谷际庆率上海申花崇明子弟看望根宝谷际庆率上海申花崇明子弟看望根宝

溯本 不负恩师心血
谷际庆对此“惯例”进行了诠释：

“首先，我们教育球员不要忘本。其
次，徐指导一直把上海足球乃至中国
足球的责任扛在肩上，现在年纪大
了，看到徐指导过度劳累，我们作为
足球从业人员于心不忍。所以希望
你们这些弟子，通过努力让中国足球
提高一点，也让徐指导减轻一点压
力，为当年花费心血培养你们而感到
欣慰。”

刚返回崇明基地执教的法籍教练
可可，见到弟子艾迪格外高兴，还拿出
一张昔日外出比赛的合影，那时艾迪
还是个十几岁的孩子，后来可可带着
他征战过乙级联赛。生于1990年的
艾迪是这六位申花球员中年龄最大的
一个，也是2000年7月 1日最早进入
崇明基地的90多名少年球员之一。
这六名球员中，年纪最小的是2001年
生的守门员周正凯。

感谢 牵系国足全运
足球宾馆咖啡厅，球员们围坐根

宝两侧，显得格外腼腆，徐根宝对谷际
庆开玩笑：“看来俱乐部平时对他们管
理很严啊！”谷际庆说：“他们是见到您
放不开，平时还是挺活跃的，徐皓阳在
俱乐部联欢会上还表演节目。当然，我
们更需要的是球场上的霸气，我们也一
直督促朱辰杰、徐皓阳他们继续提高。”

玩笑归玩笑，根宝对谷际庆表达
了由衷的感谢：“这几名球员人品都不
错，这两年在申花的健康成长有目共
睹。艾迪的责任心也强了，有老队员
的样子！好像也做过队长了。上次遇
到中国足协的官员，都跟我夸汪海健
训练态度好，这些都是你们教育得
好。”汪海健忙回复：“都是徐指导教出
来的。”说到国字号，徐根宝沉下脸色，
凝重地寄语几个弟子：“现在国家队和
国奥国青，申花主力不少，今年都有预
选赛任务，尤其世界杯，还有希望吧？

就要全力以赴。出线就是硬道理，冲
出亚洲，也许我们足球界的氛围就会
大不一样，我对球迷也许可以换一种
说法了。”

此外，徐根宝还就谷际庆和申花
对三大球运动会及全运会的组队、训
练等支持表示由衷感谢，“这不是哪家
职业俱乐部的事情，一切为了上海足
球的荣誉。”在这一点上，谷际庆态度
坚决，表示义不容辞。徐根宝又很认
真地和谷董分析了刘诚宇等队中几名
尖子球员，建议毛毅军在训练中予以
重视。其目标，正是今年的全运会夺
金。

据了解，2025大湾区全运会男子
足球甲组预赛将于5月20日开战，决
赛阶段比赛将于11月底进行。由于国
青赛事任务、中超及青少年联赛赛程
密集，上海全运队中一半以上主力面
临集训备战时间极短的难题。“为了上
海的荣誉，再大的困难也要一起来克
服。”谷际庆和根宝再次达成共识。

82岁的徐根宝最难能可贵之处，
还是在他的身体力行。

去年在湖南长沙举行的首届全国
青少年三大球运动会，根宝率上海男
足成为上海代表团唯一杀进决赛的队
伍，最后的决赛如果获胜，根宝将提前
完成全运夺金的任务，也许他就会考
虑退休。遗憾地与金牌失之交臂之
后，根宝雄心未竟，再次把目标集中到
今年的全运会。“全运会主要是2005
年龄段，夺金的难度更大。”

在从长沙返回上海时，根宝在候
机楼休息室专门召集教练组开会，

“我们的教练组整体老化了，我 81
岁，奚指导蒋指导也都70了，全运会
需要更强的精力投入，我们也需要在
短时间内提升训练质量和战术体
系。”在根宝说服下，奚志康和蒋炳尧
两位教练离队，徐根宝旋即聘请了法
籍教练可可（全名：克劳德·路易斯）
出任全运队主教练。这位今年将满
63 岁的昔日法甲冠军队主力，曾于
2004年 5月以法属留尼旺岛青训教

练身份来到崇明岛，辅佐根宝带队教
人，“他毕竟是法甲冠军出身，在很多
地方他教给武磊他们的比我更多！”
2007 年初，他带领上海东亚队打完
第一个乙级联赛赛季后就没再续约，
之后一直未能返回中国。徐根宝先
后受国家体育总局和上海海港足球
俱乐部委托组建 2006 年龄段队伍
时，就一度想聘回可可，但因为众所
周知的原因未能如愿。直到去年，可
可从留尼旺大区青少年足球总监岗
位上退休，才正式受邀。他提出要亲
自组建一支五人教练组，除了续聘基
地守门员教练卞根喜外，还将设立专
业的体能、技术分析和战术训练教
练。在新年伊始，可可带着一位长相
酷似奥斯卡的年轻体能教练拉斐尔
先期赶到了崇明，和徐根宝共度春
节，而大年初二看到诸多以往的弟子
来拜年，让可可也非常兴奋。“我至今
都记得你们小时候的艰苦生活，包括
武磊个子很小想要上场机会都很少，
吕文君想从基地溜出去被抓回来

……我对现在的你们取得的成绩感
到骄傲和高兴。我也希望，足球给予
你们的，你们要回报，要传承！”

在此之前，徐根宝亲自带队，赴广
东佛山进行了一次强化冬训，取得不
错的效果。年前返沪后，球队放假解
散，至大年初二下午回到崇明集合。
可可正式以主教练身份，观看了球员
们的分队对抗，对球队的整体表现给
与了较高的评价。他谦虚地说：“我不
是来当教练的，我来这里依然是个学
生，对未来、对你们保持一种学习的姿
态，从中追寻三个目标：工作、努力和
成绩，就像一句中国成语所说‘学无止
境’。”

有了更年轻的“帮手”，徐根宝的
激情也再次高涨，除夕当天他亲自宣
布，基地将开门招收2015-2016年龄段
球员，由大连资深青训教练石磊挂帅，
上海申花创始领队邹忠伟担任领队。

“继续努力，愚公移山！希望有朝
一日能感动上天，能让我们发现中国
足球的天才之星。”

全运冲金 教练班子大换血

崇明根宝足球基地
足球宾馆咖啡厅，昨日罕
见地排了两个“主座”，原
来，这是徐根宝为欢迎上
海申花足球俱乐部董事
长、总经理谷际庆的来访
而特地摆的。

每年新春，申花俱乐
部领导携球员来给根宝
拜年已成惯例。昨天下
午，上海申花队领队毛毅
军带六位出自崇明根宝
足球基地的球员：艾迪、
朱辰杰、蒋圣龙、徐皓阳、
汪海健、周正凯一起，随
谷际庆前往崇明岛看望
徐根宝。
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